

## EL HEREDIANO DERROTA A LA LIBERTAD POR 2 A 0

Según el fallo "cumbre" dictado ultimamente por nuestra nunca bien ponderada Federación; les correspondía verificar ayer el encuentro de repetición a los clubs "Herediano" y "Libertad" partido que se verificó con regular asistencia a las 10 horas. De árbitro actuó don Hernán Gómez, uno de los colegidos que más ha satisfecho a la afición por sus buenos arbitrajes.

Ante la llamada del referé los equipos se formaron de la siguiente manera:

**Herediano:** Mezerville, Jones, Milton, Vargas, Bonilla, Centeno, Fuentes, Esquivel, Bolaños, Rosabal y Pérez.

**Libertad:** Carrillo, Piedra, Aymerich, Amador, Porras, Montero, Arias, Gómez, Madrigal, Calderón y Soto. A los "titulares" *Manolo Papas* y *Saborio*, tranquilamente no les dió la gana jugar, dando con ello una magnífica muestra de disciplina para su club.

Sin embargo no puede haber ningún comentario para quien desde las co-

lumnas de un periódico se pasa predicando el Deportismo y llegado el momento de probarlo no hace más que dar una muestra de rebeldía exponiendo su club al fracaso y frustrando los buenos deseos de aquellos que si quieren de verdad a su Club.

El juego en su totalidad careció de interés, tanto La Libertad como el Herediano jugaron sin ninguna técnica unicamente hubo jugadas aisladas, sobresaliendo algunos jugadores teles como Fo-

rras de parte de La Libertad y Jones de parte del Herediano.

De los ataques ambos adolecieron de defecto de falta de punteo. De los dos tantos anotados por el Herediano el primero fué por un error enorme de Carrillo a quien una bola alta de Centeno se lo comió en el rebote. El segundo tanto si fué bien anotado por este medio un bombazo de Rosabal.

Con todo e ir en contra de viento en este segundo tiempo jugó mejor La Li-

bertad, no obstante ser de lanteros por abusar del dribbling perdieron infinidad de oportunidades de puntear.

A las 11 horas y 40 minutos el juez dió por terminado el partido con el triunfo de el Herediano por 2 a 0.

Con este resultado el Herediano empata el campeonato con la Gimnástica teniendo que disputarse en un sensacional encuentro a quien deba corresponder el título de campeón de 1930.

### Una Comisión de obreros sin trabajo visitó ayer al Sr. Presidente de la República

Una comisión compuesta de seis personas, se entrevistó ayer domingo a las diez de la mañana, con el señor Presidente de la República, para manifestarle su inconformidad con motivo de no haberseles tomado en cuenta al hacer el nombramiento de las personas que integrarán el Comité para la distribución que se va a hacer a todos los obreros sin trabajo.

El señor Presidente estuvo de acuerdo en que dicho Comité nombrara 3 de sus miembros, y que éstos se entrevistaran con el señor Ministro de Gobernación para que sean nombrados en dicho Comité.

La Comisión que fue a visitar al señor Presidente de la República son las siguientes personas: don Fernando Ardón, don Rafael Arias, don Alberto Aguilar, don Antonio Valerín P., don Francisco Caravaca y don Guillermo García. Estos caballeros también visitaron nuestras oficinas y nos mostraron grandes listas, que pasan de mil, de nombres de personas que actualmente están sin trabajo y adheridos a la agrupación.

La Directiva de esa Agrupación de Obreros sin trabajo acordó nombrar los miembros que se asesorarán ante la Junta del Go-

bierno, que son los señores don Rafael Arias, don Fernando Ardón y don Augusto Biolley.

### El sacerdote de Tilarán fue víctima

de un lamentable accidente

Con pena debemos consignar aquí que el señor Cura de Tilarán fue víctima de un lamentable accidente, mientras se dirigiera, montado en una mula, de ese pueblo a Manzanillo para embarcarse rumbo a Puntarenas.

En el camino la bestia se asustó corcovando violentamente hasta el punto de sacar de la silla al jinete, arrojándolo con fuerza al suelo.

El señor Cura sufrió algunos golpes y además se fracturó la clavícula derecha.

A pesar de los fuertes dolores que sentía, continuó su camino hasta Manzanillo y embarcó a Puntarenas, donde lo recibió el Cura párroco de aquel puerto, trasladándolo inmediatamente en automóvil a su casa de habitación para darle los auxilios médicos necesarios.

Mucho deploramos lo acontecido al señor cura de Tilarán y a la vez deseamos vivamente que se restablezca pronto,

### Ya que se está ayudando a los sin trabajo,

los obreros desean que se rebajen los alquileres de casas.

Un grupo de obreros sin trabajo hará hoy las gestiones del caso ante el comité de auxilio en el sentido de que se lleve a cabo una campaña para lograr que los propietarios de casas bajen el precio de los alquileres.

Consideran esos obreros que no es justo que en la situación actual los caceros estén cobrando crecidos alquileres, y más tratándose de casas que están en completa oposición contra toda regla higiénica y de ornato público.

Hay casas que no deberían existir ya en la ciudad y sin embargo se dejan se dejan cobrar cincuenta, sesenta y hasta setenta colones mensuales por el alquiler.

De todo se ha hablado para poder remediar la situación de los obreros, menos de hacerles mas llevadero el pago de dichos alquileres.

Algunos hablan de declarar la huelga de inquilinato, pero esta medida sería un poco extralimitada. Quizás con una gestión ordenada se logre que los propietarios de casas bajen sus alquileres.

### LA AGRUPACION FRATERNAL DE OBREROS SIN TRABAJO DECLARA:

Que debido a la actitud observada por una minoría del Congreso en la sesión del sábado, se ve muy a su pesar sentar la más solemne protesta, no contra los que aunque de manera oscura adversan la tesis del Diputado Ulate y compañeros, sino contra los que de una forma criminal e hipócrita estorban el quorum, cuando el señor Ulate pedía que el Congreso se declarara en sesión permanente.

Caiga sobre ellos la maldición de las madres y esposas que a estas horas desean ver llegar a los umbrales de sus puertas al buen cabeza de familia que antes de ahora llevaba las subsistencias del hogar, y que para más crueldad del destino hay individuos que alejados de todo principio cristiano no reconocen la necesidad que es el grito de los sin trabajo.

No es que nosotros pensemos que los dichosos \$30,000 sean emanados del cielo, según reza la Biblia; eso lo comprendemos más bien que el fruto de una generosidad, producto de almas altruistas que sienten el dolor ajeno. Nosotros queremos trabajo y no queremos comprometer la paz de la República; somos conscientes de la labor, en este caso, del Poder Ejecutivo, como la de

los señores Ulate, Saborio y compañeros, a nosotros no nos dejarán perdidos en el camino los desplantes de una minoría que come y bebe de los sudores del pueblo.

Antonio Valerín P.  
Presidente

Francisco Carvajal,  
Secretario

### La plaza Mora Fernández no hace honor al lugar

La plazotele Mora Fernández, situada frente al Teatro Nacional y frente al Hotel Costa Rica, después de permanecer por algún tiempo en escombros, ha sido medio arreglada.

La obligación de arreglarla es del propietario del Hotel Costa Rica, pero el trabajo ha quedado, como se suele decir, a medio palo.

En el estado actual en que se encuentra esa plaza, no hace honor al lugar, que es céntrico y donde se levanta un monumento al prócer Juan Mora Fernández.

Ahora que hay muchos obreros sin trabajo, se debía emplear unos cuantos en terminar el arreglo de esa plaza, lo cual es una necesidad local y un deber del Hotel Costa Rica.

## Julio Flores en Costa Rica

PARA B. URIBE RUIZ  
Director del Libertador.—Calli. Colombia.

De esto hace un cuarto de siglo. El suntuoso Teatro Nacional de San José de Costa Rica, engalanado por concurrencia del mejor cartel, no daba campo a un alfiler. Una muchedumbre abigarrada llenaba el emiciclo y ni las damas lilajudas ni el mismo Presidente conseguían fácil paso en el vestíbulo para llegar a sus puestos de platea. Cuanto puede, pesa y vale en los distintos mundos sociales allí buscaba sitio, porque más que la curiosidad o devoción artística, el punto de honor y buen parecer eran acicate para que nadie excusara su asistencia al «Recital de Julio Flores».

Aquel pálido trovador de ojos eternamente enlutados por el resplandor de una pupila soñadora...; aquel poeta apacible y melancólico a quien ni las plácidas fulguraciones del triunfo y de la gloria lograron nunca borrarle de su tez las cicatrices del dolor...; aquel insignificante vate, dentro de su fúnebre levita traslapada, con negro corbatín y alba pechera, que abrochaban por doquier siniestras calaveras... al plegarse el telón se agigantó en la escena, majestuoso y solemne, para hechizar al auditorio con el efluvio arrobador de sus «Mejores Poemas».

Las últimas estancias de «Marta» dasatren frenéticas oleadas de aplausos; las «Gotas de Ajenjo» cómo estremecían ahí a todos los senos primaverales que guardaban, cual castos nidos, los polluelos del deseo... «Sueños de Opio», abriendo tumbas y rasgando sudarios daban el macabro despertad de Julio a los endiablados Tenorios... y las «Altas Ternuras» donde el amor filial alcanza un divino acento y el suicida gime como los atormentados dantescos, fueron filtro mágico para deshacer en lágrimas el corazón de las madres y devorar en llamaradas calcinantes el pensamiento sensitivo de cuatro mil expectadores.

El encanto de los poemas; la cadencia musical de cada verso; la expresión subyugadora del declamador—sin disputa el primero que haya producido el Continente—servían de plinto a la glorificación de Julio y, al provocar aquella noche la apoteosis más cariñosa que aquí recuerde un bardo, hicieron explotar el sentimiento de todos para bendecir a la genial Colombia.

Una tarde, ya al obscurecer, regresábamos del Cementerio. Habíamos ido unos cuantos amigos con Julio para darle entierro a la novia amorosa del Librero Vicente que estaba reeditando sus obras. Niña hermosísima aquella, dotada de singulares atributos, a quien la muerte arrebató precisamente cuando iban a circular las esquelas de su boda... Nos acomodamos, según costumbre, en torno a una mesilla del hotel, a fin de ofrecerle al Bondelairé colombiano su inevitable estimulante; pero, con gran sorpresa nuestra, no quiso entonces aceptar ajeno ni otras bebidas extranjeras y pidió que fuesen a una «taquilla» por aguardiente nacional. Animábase el parloteo a medida que el cantinero reiteraba las visitas; mas en vano procurábamos que a Julio interesase nuestra charla... Meditabundo, taciturno, acodado sobre el mármol, le daba sostén con su mano temblorosa a aquella frente admirable donde esplendía la suprema luz... Notábase el sufrir en la comisura de sus labios francos y adivinábase

la gestación de un poema en el rutilar de su mirada. De pronto, venciendo al sopor, exclamó con aire triste: «Pobre Vicente. Es mucha su desgracia!» y demandándonos con inquietud lápiz y papel, escribió en mezquinísima cuartilla de hotelero, lo que digno fuera del bronce y del papiro: las siguientes estrofas, fluidas e inspiradas, que al punto recogimos y siempre vivirán en el relicario del recuerdo como rica ofrenda del genio ante la Muerte y el Amor. Dicen:

Ibas a desposarte, pero el hado torvo y funesto, trastrocó tu suerte; y no te desposaste don tu amado, si no con el espectro de la muerte. Sonó en la iglesia un doble funeral; se oyó en tu hogar un grito de amargura... y tu traje de novia fue un sudario, y tu lecho nupcial la sepultura. Y en esa tumba, oscura y repugnante, cuyo frío penetra hasta los huesos, en vez de las caricias de tu amante, del gusano voraz sientes los besos. Y mientras, enfrente de tamaño oprobio, regando con tus lágrimas el suelo, la vista en alto, tu doliente novio te busca por los ámbitos del cielo...!

\*  
\*\*

Julio Flores era por entonces el hombre del día en Costa Rica: los letrados le obsequiaban con toda suerte de festivales; las damas disputábanse el honor de sus autógrafos en álbumes para él encuadrados con exquisito lujo, y algunas se desalaban por un verso o un suspiro... los periodistas y los políticos le solicitaban sin tregua; los escolares no tenían rebozo en seguirle por las calles, como a ente sobrehumano, y todo, en fin, convertíase a su alrededor en admiración y agasajo.

Cierta vez un famoso literato criollo organiza magnífica fiesta

campestre para divertir al poeta. Hay músicas, hay vinos, hay mujeres, hay amor! A la vera del manso río, cabe la fronda rumorosa de engiestos sauces que avanza un céfiro estival, mírase allá lejos, divorciándose del grupo provector, en grata soledad, una pareja amantísima que se destaca sobre el fondo como los personajes de Watteau en las escenas bucólicas... Ella, la morenita fresca de tierna edad y apetitosa turgidez, atraída por el bardo seductor, permítele en confianza que aprisione con un brazo su mórbida cintura, en premio a las palabras embelesadoras con que le regala para el corazón. Cautivada por el sonetista irresistible, que arde en arrebatado pasional, no puede ya aquella Sulamita librarse del hirsuto bigote del galán que se entierra incompasivo cuando que man sus mejillas las ascuas dulcísimas del beso...!

Un ay! sonoro salta de los labios de ella; el público apercibe lo ocurrido; el trovador se incorpora y

se levanta, pero la casta niña, atolondrada y ruborosa, suelta el llanto y corre y vuela cual gacela, para ocultar sus penas en el monte... Dale alcance el anfitrión del festín—el literato austero y respetable—y al ver esa belleza en trance tal, preguntó con ansiedad:

—Pero qué pasa? Por qué lloras? Es que te han hecho algo?

—Ay sí,—responde inconsolable, arreglándose las ondas del mar negro que orna su cabeza enloquecida,—me ha besado Julio Flores! Me ha besado y todos lo han visto.!

Un Niágara de lágrimas desprendióse de aquellos ojos morunos que fueran envidia en una zambra oriental y ya desmayaba su cuerpo de ninfa sacudido por el terror, cuando el viejo anfitrión con autoritario énfasis la dice:

—No llores más; tranquilízate y ámate! Lo que has recibido no es un beso de hombre: ES EL OSCULO DEL POETA!

Todos aplaudieron la ocurrencia. La niña gentil recobró su alegría y

encanto, y rato después, al son de las guitarras, los violines y las flautas, como en los días jocosos de Versalles, bajo una lluvia de rosas y jazmines, desfilaba triunfante por el prado, dándole la mano al Poeta que era entonces un Rey Sol.

J. FERNÁNDEZ MONTÚFAR  
San José, C. R., febrero 1931.

*El correo aereo entre Chicago y Sur América será más rápido*

Un aumento de los intervalos entre los aeroplanos en Miami y los que salen para Habana, aumentarán la rapidez del servicio aereo entre Chicago y Sur América. Cuando las cartas aereas de firmas de Chicago no podían coger el aeroplano estaban sometidas a una semana de demora, pero ahora cuando no llegan a tiempo podrán salir inmediatamente en otro aparato.

## Aserradero y Depósito de Maderas de Ramón León h.

El único en la República que ha hecho considerables rebajas en todas sus maderas. -- Aserro maderas a particulares a tres céntimos medida de compra, sin pagar descarga de carros. -- Se cepilla tablilla y tabloncillo dejándolo bien alestado, a 4 céntimos la vara.

**Aproveche esta oportunidad**

**si quiere construir barato.**

No se olvide llamar al teléfono 3515 que es el del Aserradero.  
Y al 3032 que es el número del Depósito.

## PERCEVERA Y VENCERAS

### ESCUELA MERCANTIL "MANUEL ARAGON"

Bajo los auspicios de la Cámara de Comercio de Costa Rica

Colegio de iniciativa particular, fundado el 15 de marzo de 1922.

A este Colegio se entra a aprender y se sale de él a servir.

Entra este Colegio a los DIEZ AÑOS de su fundación.

No empezamos a ensayar. Construimos sobre largas experiencias. Los resultados de la Escuela "MANUEL ARAGON" han superado a los de todos los Colegios de igual índole establecidos en el país.

Nuestros diplomas son la mejor recomendación ante el Comercio. Casi 4,000 alumnos han pasado por nuestras aulas y 161 diplomados se destacan en los mejores puestos comerciales de la República.

Anualmente revisamos nuestros programas y los ajustamos a las tendencias modernas.

No hay favoritismo en el nombramiento del profesorado: exigimos competencia.

El 9 de Febrero, a las 7 de la noche, queda abierta la matrícula en la Escuela Vitalia Madrigal.

CURSOS COMPLETOS DE CONTABILIDAD, MECANOGRAFÍA, TAQUIGRAFÍA.

ACADEMIAS DE LENGUAS: INGLÉS y FRANCÉS

Andrés Boza Cano,  
Director

Alejandro Salazar U.,  
Subdirector

Manuel Valverde L.,  
Secretario

# El problema de palpitante actualidad

## Los obreros sin trabajo

Actualmente se agita con caracteres alarmantes el problema serio de los obreros sin trabajo, que en esta capital llega a la respetable cantidad de tres mil, sin contar los que hay en las demás provincias que son muchos también.

Esta característica de la crisis que azota al mundo entero, se ha enseñoreado de nuestro país, y ha llegado a un período álgido, que si las cosas no varían el rumbo que llevan, quién sabe a dónde vamos a parar y lo que es peor, quizá el hambre va a llegar, esto si no se ha adueñado ya

de las clases desvalidas y pobres, formadas por las grandes falanges de obreros, es decir, artesanos y jornaleros.

Nosotros le vemos a este problema mucha seriedad, y tememos que si las cosas no tienen un feliz arreglo, en el seno de la Representación Nacional y en el Poder Ejecutivo que, ya han tomado cartas en el asunto y se preocupan vivamente por darle solución favorable, puede haber un desbordamiento de las multitudes que culminaría con algo grave, y muy grave,

cuyas consecuencias sería difícil preveer.

La solución del problema es fácil; en las manos del Gobierno está que emprenda cuanto antes las construcciones de edificios públicos que tiene que hacer, como ya lo han dicho algunos de los diputados en sesiones pasadas, por ejemplo: el del Museo Nacional, el del Banco Nacional de Seguros; etc., y ocupar así a los grandes núcleos de trabajadores que ahora nada tienen que hacer y concurren a las barras del Congreso, a ver como se arregla la situación, que de suyo les es difícil.

El Congreso nombró una comisión compuesta de los señores diputados Jiménez Ortiz, Saborío Montenegro, Padilla, Villafranca y Sancho, para que estos elaboren todo lo conducente a darle arreglo a la situación y tomar las medidas que son del caso en asunto tan difícil. Dicha comisión ya empezó a trabajar, y pronto serán dados los informes del caso al Congreso, donde se discutirá ampliamente todos los proyectos que se cosecharán en leyes benéficas que a su vez sancionará el Ejecutivo en favor de las clases trabajadoras, no sólo de la capital, sino de todo el país.

¡Ojalá se arregle favorablemente tan delicado asunto de los sin trabajo, y la crisis económica que a todos nos perjudica sea más llevadera!

JALÚ

San José, Fbro. de 1930.

### CAYERON

en poder de las autoridades dos estafadores

La Dirección General de Detectives pasó a la Agencia Principal de Policía una nota dando cuenta de lo siguiente:

El señor Rafael Solano Brenes, vecino de Pacayas de Cartago se presentó a es a oficina a poner en conocimiento que dos individuos trataron de estafarlo por medio de la entrega de un dinero que traían del exterior para repartirlo entre la gente pobre, recomendándolo a él para que lo hiciera mediante una garantía de cierta suma.

Dos detectives acompa-

*Maximiliano Soto Fernández Sra. e hijos, dan por este medio las gracias a todas las personas que de un modo u otro les han manifestado su pesar con motivo de la muerte del*

### Licenciado don Bernardo Soto

ñaron al señor Salas y vieron cuando los individuos se le acercaron para hacer el negocio. Los individuos capturados son de apellido Riol y Alvarez, conocidos por la oficina de investigación como vagos profesionales y estafadores.

Ahora se les juzgará para ser expulsados del país.

### Misa de novenario

El martes próximo a las 6 horas, se celebrará una misa de requiem en sufragio del alma de doña Juanita Marín de Fuentes, que en paz descanse.

Su esposo y demás familiares agradecerán la asistencia a dicho acto piadoso que se llevará a cabo en el templo de Nuestra Señora, la Santísima Virgen de los Dolores.

### Sociedad Cooperativa Constructora

Apartado 1203

Teléfono 3051.

San José, Costa Rica

### Convocatoria

De conformidad con los Estatutos de la Sociedad Cooperativa Constructora y a solicitud legal de más de diez socios, se convoca a una Asamblea General extraordinaria, que se verificará el 12 de Febrero del presente año en el local de costumbre, a las 20 horas, para discutir la validez de la Asamblea verificada el 26 de Abril último; y discutir la compra de terrenos hechos en esa fecha.

San José, 3 de febrero de 1931.

Alberto Jiménez R., Secretario.

### Un menor de edad

roba ₡ 470 a un campesino en la Plaza de Ganado

La víctima de este hecho lo fué el señor Juan Sánchez Fallas, vecino de San Sebastián y quien se encontraba el sábado por la mañana en la Plaza de Ganado comprando algunas vacas.

Mientras trataba con algunas personas, el menor Mardoqueo Segura se le acercó y con gran presteza introdujo una de sus manos en uno de los bolsillos de su pantalón, logrando sacarle la suma de cuatrocientos setenta colones en billetes de diez,

veinte y cincuenta.

El no se dió cuenta de lo ocurrido, pero otro menor, Fernando Vargas, que vió lo que hizo Segura le avisó. Allí mismo se encontraba el detective Rogelio Navarro, quien procedió a capturar a Segura. Este niega el hecho, pero aparte de Vargas, otras personas atestiguan haberlo visto sacar el dinero del bolsillo de Sánchez.

El hecho fue puesto a la orden del juez del crimen.

### NUEVA INDUSTRIA

de la Gran Fábrica de Mosaicos

de Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

El mejor pan lo consigue usted en la

## Panadería La Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado  
Su elaboración se hace con las mejores harinas llegadas al país

### “La Valenciana”

continúa realizando un surtido enorme de mercaderías

a precios ridículos

NO COMPRE

sin antes visitar esta tienda

Calixto Madrigal Q.

### FIDEOS Alimento ideal

Proporciona Salud. Fuerza. Vigor

DA LA MEJOR CALIDAD

EL PROGRESO

MUSMANNI HERMANOS

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

# La Tienda ROMERO

se trasladó contiguo a los  
señores Sauma e Hijos,  
frente a la  
Ferretería Macaya  
Gonzalez Hermanos

## Vibraciones Domingueñas

### La cañería de San Miguel Norte

La Municipalidad de este cántón ha logrado de los señores Secretarios de Estado, en Fomento y Gobernación que, le sea entregado para su administración la cañería de San Miguel Norte, después de haber estado en manos de una Junta.

### Cosecha del café

Ha terminado la cosecha del café, nuestro apreciado grano de oro. Nos alegraría que los cosecheros obtuvieran un buen precio, pues según rumores no será menor de 70 colones, lo que ya no es malo.

### Deficiencias en la cañería

Existe gran descontento en la mayoría de los moradores de esta ciudad, por la gran escasez de agua que se nota en la cañería. Además es bueno notar que en muchas casas de la población, permanecen abiertas las llaves, lo que es una falta de consideración, pues todos, así como pagamos impuestos, tenemos derecho a recibir el agua.

Esperamos que que la Municipalidad remediará esta esta deficiencia.

### Filarmonía

Fué nombrado Maestro y Director de la Filarmonía, el competente músico

don Leonardo Soto, por lo que están de plácemes los señores filarmónicos y el pueblo en general.

Pronto se ejecutará una lucida retreta, y esperamos que en no lejano día se llevará a cabo un concierto en la ciudad de las flores, (Heredia,) así como lo han hecho las filarmónicas de Barba y de Flores, (San Joaquín.)

Nuestras felicitaciones al señor Soto, y que coseche muchos laurelea en el ejercicio del divino arte Verdi y Mozart.

### La policía

Tenemos entendido y creemos que, la policía es para resguardar el orden y la seguridad de los habitantes de la ciudad, y sus alrededores, pero no para repartir programas como acaeció en el turno recientemente celebrado en esta ciudad.

Es una falta de consideración, es una injusticia, que los policiales tengan que hacer eso, habiendo otras personas que pueden hacerlo. Hay veces que se acuestan de una a 2 de la madrugada, haciendo su servicio por un sueldo tan miserable, que ganan en estos benditos tiempos de crisis mundial. Y para colmo de males se les rebajó el sueldo, con lo que sufrirán, pues no podrán atender las múltiples obli-

gaciones que pesan sobre sus hombros.

### Bodas

El sábado pasado 7 de los corrientes, a las 6 horas se efectuó en la Basílica de esta ciudad, el enlace matrimonial de los distinguidos y cultos jóvenes, don Clemente Matamoros y con la gentil señorita Clementina Chacón S.

Ella, es una damita que es un dechado de virtudes, de corazón noble y generoso, y el, todo un caballero de nobles sentimientos y grandes aspiraciones, que en horas de amor llevó su prometida al altar, para luego caminar unidos en amoroso abrazo por la senda torturosa y llena de espinas de la vida.

Así mismo contrajeron matrimonio el mismo día, los muy queridos jóvenes don Ovidio León, y la señorita Luz Salas.

Así es que el dios Himeño ha estado activo estos días en esta ciudad.

### Corresponsal

## Se investigará

sobre el crecido número de estafadores que hay en el país

Conforme a los deseos del señor Presidente de la República, las autoridades de Policía, y en primer término el Jefe de la Oficina de Detectives, harán una minuciosa investigación sobre el crecido número de estafadores extranjeros que han invadido el país.

De no comprobarse su actuación delictuosa, se buscará la forma de juzgarlos como vagos profesionales y por ese medio echarlos del país.

Se tiene conocimiento que en la capital la gente de esa calaña se cuenta por grupos que pululan en los parques, en el Mercado y otros sitios públicos.

El interés del Gobierno es limpiar el país de todos esos pájaros de cuenta que tantas estafas y timos cometen en perjuicio de las gentes sencillas.

## Traslado

de la tienda González Hnos. y el Banco John M. Keith

La acreditada tienda de los señores González Hnos. que se encontraba en la esquina de la Avenida Fernández Güell y la Calle Alfredo Volio, se trasladó contiguo a los señores Sauma e Hijos. Al local que ocupó esta tienda, se trasladará la reputada casa bancaria John M. Keith.

## Cinco minutos de conversación con Puntarenas

A fin de ofrecer al público el mejor servicio telefónico posible entre San José y Puntarenas y con el objeto de satisfacer los deseos de muchos abonados, ninguna comunicación telefónica con ese puerto podrá durar más de cinco minutos, para que los cambios constantes aceleren el servicio a diferentes personas.

Rogamos a todos nuestros abonados aceptar esta limitación que se establece en beneficio del público.

Compañía Nacional de Electricidad  
San José, Febrero 4 de 1931.

## Una madre que envenena a dos hijos y a sí misma

Taylor, Texas 8.—Una viuda de sesenta y un años de edad dió muerte a sus dos hijos inválidos y luego a sí misma. La señora Fritz Heise les dió arsénico a sus hijos, Fritz de 26 años y Rodolfo de 23 años de edad, y luego ella misma tomó una copa de veneno, muriendo después de haberle dicho a un médico que ella había resuelto tomar las tres vidas porque "estaba muy cansada de esta vida de sufrimientos". Adolfo Heise, otro hijo de la señora Heise, descubrió los tres cadáveres. Los dos hombres habían muerto, pero la señora Heise daba aun señales de vida cuando el llamó a un médico.

"Yo no hubiera podido soportar el verlos sufrir

por más tiempo" le dijo la infortunada madre al doctor V. F. Hopkins.

Adolfo explicó que ellos habían estado por largo tiempo sin tener una cama donde reposar. Después de haberles dado el veneno a los hijos, ella preparó los mejores vestidos y calzado para el entierro de sus hijos. Poco después fué al jardín a recojer flores para prepararles las coronas para las tumbas. Al regresar a la casa ella tomó una dosis del veneno que les había dado a ellos. La señora fué encontrada en estado inconsciente yaciendo en el piso de la cocina a donde ella se había dirigido con el propósito de obtener agua para sus hijos moribundos.

## Una mujer

sufre serias quemaduras al comenzar a arder su casa

En Parral de Tarrazú, la señora Lidovina de Alfaro, de treinta y ocho años de edad y madre de seis muchachitos, fue víctima de serias quemaduras cuando la cocina de su casa comenzó a arder.

Según nos refiere un familiar de la señora Alfaro, ceaca del fogón había un poco de leña, la que, por una braza que cayó allí, ardió con rapidez, abarcando las llamas un tabique de madera que divide dicha cocina de un dormitorio. La señora Alfaro, al ver que la casa comenzaba a incendiarse se apresuró a apagar el fuego arrojando agua con una palangana. Pero la mala suerte le acompañó, pues sufrió una caída por la confusión en que se encontraba y las llamas le alcanzaron sus ropas, pro-

duciéndole quemaduras en la cara y en los brazos.

Sus dos hijos mayores, Lucas y Gumercindo, llegaron prontamente a la casa, ya que se encontraban trabajando cerca, y auxiliaron a su madre, corriendo ellos también el riesgo de sufrir quemaduras. Luego sofocaron el fuego que ya amenazaba con tomar proporciones alarmantes.

Aparte de los daños sufridos por la señora Alfaro, se quemó una parte del tabique.

PARA BUENAS  
MADERAS

Ramón León

Anunciar es vender

## Dr. Edgard J. Pinto

Cirujano Dentista

— De la Universidad de París —

Tratamientos modernos contra la piorrea.—Rayos X.  
Inyecciones tronculares.

Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. — de 1 a 5 p. m.

Oficina: Paseje Chacón (Antiguo local de Rothe y Mora)